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１、令和４年７月２８日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 １階 第 1 会議

室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長         

教育総務課長       

主幹兼学校教育課長    

生涯学習課長       

北部学校給食センター所長 

中央図書館長       

本荘教育学習課長     

矢島教育学習課長     

岩城教育学習課長     

由利教育学習課長     

大内教育学習課長     

東由利教育学習課長    

西目教育学習課長     

主幹兼鳥海教育学習課長  

書記（教育総務課参事）  

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和４年７月２８日 午後１時５５分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

    議案第２８号 由利本荘市教職員住宅条例を廃止する条例について 

    議案第２９号 由利本荘市教職員住宅管理規則を廃止する規則について 

日程第４ 報告 

 各課報告 

日程第５ その他  
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会（午後１時５５分、会議の開会を宣言） 

それでは、７月の教育委員会定例会を開会します。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

３番委員と５番委員を指名します。 

それでは、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

よろしくお願いします。 

先ずは１点目ですけども、矢島小学校の起工式についてで

ございます。７月１３日予定どおり、矢島小学校の起工式無

事終えることができました。かなり会場が暑いのではないか

という面もありましたが、風のある日で比較的穏やかな中で

執り行うことができました。無事に終了しております。 

２つ目ですけども、夏季休業についてでございます。７月

２３日から事実上、夏季休暇に入りまして、８月２３日まで

となりますけども、コロナウイルスに対する学級閉鎖が直前

まで続いておりまして、閉鎖したままで夏季休業に入りたく

ない思いをみんながしていて、先ずは７月２２日には全ての

学校の方に子供達が出校して、そして夏季休業を無事向かえ

ることができたところで、大変良かったなと思っております。

ただ、コロナの感染の数が非常に多くなってきておりますの

で、夏休み中においてもそのような事態になった場合には保

護者から学校の方には連絡をいただくとの約束をしておりま

すので、私達の方でもその部分を注視していきたいなと思い

ます。 

それから３点目、鳥海小中学校に対して市民の方から１０

００万円の寄附を行うという申し入れがございました。旧百

宅に住んでいた方でありまして、現在、本荘に住んでおりま

すけども、ダムの関係で様々な補償関係を受けた中で、１０

００万円を地元の鳥海小中学校のために使っていただきたい

と申し入れがあったものです。特に、最近熱中症とか様々あ

るものですから、エアコンなどに使っていただければありが

たいということで、鳥海小中は一体型になっておりますので、

給食だけでなくＰＴＡなど様々な会議にも使えるランチルー

ムにエアコンをつけたらどうかということで調整しておりま

す。９月の議会で寄附の歳入と、工事費についての歳出につ
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教育長 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

学校教育課長 

 

いて、補正をお願いしようとしているものであります。大変

ありがたい話です。 

以上報告でございます。 

ただいま教育次長より報告がありましたけれども、何かあ

りますでしょうか。（なし） 

それでは日程第３ 議案審議に入ります。議案第２８号 

及び議案第２９号につきましては、関連がありますので一括

して、説明をお願いします。 

 それでは、はじめに議案第２８号由利本荘市教職員住宅条

例を廃止する条例について、説明いたします。 

由利本荘市議会の議決を経るべき、由利本荘市教職員住宅

条例を廃止する条例案を別紙のとおりとすることについて、

教育委員会の議決を求めるものであります。提案理由につき

ましては、教職員住宅の用途廃止に伴い、条例を廃止しよう

とするものであります。 

次に、議案第２９号由利本荘市教職員住宅管理規則を廃止

する規則について、説明いたします。 

由利本荘市教職員住宅管理規則を廃止することについて、

教育委員会の議決を求めるものであります。提案理由につき

ましては、教員住宅の用途廃止に伴い、規則を廃止しようと

するものであります。 

（議案第２８号由利本荘市教職員住宅条例を廃止する条

例について及び議案第２９号由利本荘市教職員住宅管理規

則を廃止する規則、を説明） 

ただ今の説明について、ご質問等ありますでしょうか。よ

ろしいでしょうか。（なし） 

 それでは、議案第２８号及び第２９号は、承認を得たもの

といたします。 

 これで市の教員住宅はすべてなくなるわけですけども、Ａ

ＬＴも心から皆さん交流しながら対応したいということで

ありますので、よろしくお願いします。 

 これで本日の議案審議については終わります。 

続いて、日程第４ 報告に入ります。各課より報告をお願

いします。 

（主な工事の状況について報告） 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、ゆりほんＩＣＴア

ップデートプランの進捗状況について報告） 
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生涯学習課長 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

教育長 

 

委員 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

 

委員 

教育長 

 

教育総務課長 

 

 

 

学校教育課長 

（令和４年度「芸術鑑賞教室」開催要項について報告） 

（学校給食費未納一覧について報告） 

説明がありましたが、今の説明について何かありますでし

ょうか。 

 給食費の未納について、重複世帯はどうなっていますか。 

資料の下段にある注意書きをご覧ください。 

 「小学生と中学生の世帯重複は除いていません」とありま

して、小学校と中学校の重複はあります。ただし、小学校間、

あるいは中学校間の兄弟については 1 世帯としてカウントし

てございます。 

 未納世帯の傾向について、回収は粘り強くとおっしゃいま

したが、本当にお金がなくて払えてないのか、払えるのに払

わないのかという点と、令和 4 年度になってかなり増えてい

る理由について把握しているかどうか、お願いします。 

 １点目の経済力があるかないのかということでございま

すけども、児童扶養手当は交付されているものですし、経済

状態で勘案する部分はありますが、多少なりともいただきた

いと思っております。 

次の 4 年度の給食費未納が高額になっているのではという

お話しですけども、学校給食費については基本的に口座振替

による納付をお願いしているところですが、大体一月当たり

100 件程度位は口座の残高不足で落ちないというかたちがご

ざいます。これを 1 年かけて少しずつ徴収しているかたちで

令和 2 年から進めているところです。 

 そうすると、コロナの影響で仕事が無くなっていって給食

費が払えないということは、考えすぎですか。そういうこと

ではないですか。 

 こちらの方では、そういった理由でご相談受けたことは、

ございません。 

 ありがとうございます。 

 他にありますでしょうか。（なし） 

 それでは、続いて各課からの報告をお願いします。 

（矢島小学校起工式及び安全祈願祭、第１回本荘東中学校区

統合小学校準備委員会、第１回本荘南中学校区統合小学校準

備委員会、本荘地域学校再編委員会、教育委員会定例会につ

いて報告） 

（特別支援教育コーディネーター研修会、夏季教職員研修
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生涯学習課長 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

 

中央図書館長 

 

 

 

本荘教育学習課長 

 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

 

 

由利教育学習課長 

 

 

大内教育学習課長 

 

 

 

東由利教育学習課長 

 

西目教育学習課長 

 

鳥海教育学習課長 

 

教育長 

 

 

委員 

 

 

 

 

会、市初任者研修・初期層研修、市学校図書館研修会、市生

徒指導研修会、市情報教育研修会について報告） 

（薬師堂一番堰遺跡発掘調査開始、大人の社会科見学、芸術

鑑賞教室について報告） 

（北部センター瑕疵点検、学校給食巡回、北部センター定例

会、学校給食調整会議、北部センター避難訓練について報告） 

（「第５回由利本荘市図書館を使った調べる学習コンクー

ル」作品募集・関連講座、中学生職場体験、ヨミキカセ・ワ

ールドワイド、令和 4 年度古典講座、夏の親子読書教室につ

いて報告） 

（夏の特別企画「狩野派の絵入門」、子どもの休日クラブ、

日本文化体験について報告） 

（ひまわりフェスタ、矢島郷土資料館企画展について報告） 

（亀田城佐藤八十八美術館企画展、第1回松ヶ崎・岩城地域 

生徒指導連絡協議会、由利本荘・にかほ地区生涯学習奨励

員連絡協議会理事会について報告） 

（第 1 回由利中学校区地域運営協議会・第 1 回由利小・中学

校学校運営協議会、令和 4 年度公民館運営審議会、七夕ミニ

コンサート、チビッコ公民館キャンプについて報告） 

（ステータス本荘ステージ発表会打合せ、第 25 回大内地域

おこしカラオケ大会打合せ、加田喜沼湿原の希少動植物観察

会、大内文化財保護協会総会、大内芸術文化協会研修会につ

いて報告） 

（わくわくサークル、横荘線メモリーウォーク、少年自然教

室、東由利地域運営協議会について報告） 

（西目海岸環境美化事業、夏のおはなし会、ちょこボラのつ

どいについて報告） 

（生涯学習講座、チビッコ広場、民俗芸能伝承館お盆特別公

演、第４９回鳥海獅子まつりについて報告） 

各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。

（なし） 

日程第５ その他に入ります。委員からお願いします。 

先程、学校給食費未納の一覧が出ていまして、５番委員か

らも質問があったのですが、未納世帯が多いということで、

ちょっとショックを受けて、少し考えていたのですが、1 点

確認ですが、自分の家で未納だということは、子供は一切わ

かっていないですよね。 
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北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

教育長 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 そのとおりです。 

 そのことは大事だと思い確認いたしました。 

 最近、うちの診療所でも医療費の支払いが大変だという

ことで、困窮世帯といいますか、本当に必要なお金でも困っ

ている世帯が多いような印象を受けています。是非、未納世

帯も、何とか頑張って払っている世帯も、そういう生活困窮

世帯の方に、子育て支援課とかですね、市の方の公的な補助

が受けられる道があるのでしたら、その辺の事も教えてあげ

て、そういう公的な支援に結びつけるようなことも是非含め

てやっていただければということを要望しておきたいと思い

ます。 

承知しました。 

他に、ありますでしょうか。 

ありがとうございました。 

コロナが大変増えてきて、せっかく準備している行事も中

止にせざるを得ないという日々がまた出てきて、とても残念

だなと思いますが、とても大事な行事が沢山消化されて、是

非人数が少なくても、感染対策をしっかりして参加できる子

供達には体験させてあげたいなと思います。特に夏休みどこ

にも行けない子供達にはさせてあげたいなという内容がとて

も多くて、とても判断は難しくて、安全第一ではあると思い

ますが、もしその地域で流行していないのであれば、実施し

ていければ子供達がきっと喜ぶだろうなと思い、お話を伺っ

ておりました。 

ありがとうございました。 

タブレットの持ち帰りが始まりまして、これからトラブル

などの問題が出てくると思いますので、それぞれに対処して

いただければと思いますし、また、各公民館行事に関しまし

て、子供達はタブレットをもって様々な行事に参加できます

ので、それに対応した面白い行事、例えば夏休み中、冬休み

中であれば、タブレットで風景を撮って宿題とかに使えるよ

うな方法もあってよろしいのではないかという気もしますの

で、研修を重ねながら、各関係機関と協力しながら、考えて

いただければ、またさらに子供達の参加も増えてくるのでは

ないかと思いますのでよろしくお願いいたします。 

芸術鑑賞教室もようやく３年ぶりに復活ができたというこ

とで、大変うれしく思っております。やっていただいたのは、
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教育長 

 

一番なのですが、まずは気をつけていただきたいというのが

あるわけですが、何よりも劇団四季がまた復活することを願

っておりまして、もしそうなった場合には、すぐに手を挙げ

てやっていただければ、ありがたいと思います。一番いいも

のを見せることは子供達のためになると思いますので、その

辺のご難儀おかけしますが、よろしくお願いします。 

学校給食センターについては、今回初めての報告でした。

ありがたい報告を聞きました。様々、展開されておりまして、

給食の安全面を保つ上でも、ありがたいと思っておりますの

で、これからもよろしくお願いしますし、また、先程から出

ています給食費に関しましても、本当に大変だと思います。

例えば、児童手当の口座振替の際に同時に引き落とすという

方法もあるかもしれません。そこまでやってしまうと問題あ

るでしょうけども、そうならないように、できるだけ様々な

ところから協力いただきながらも、ほかの子供達と比べられ

てしまうと可哀そうですから、それも含めて何とか頑張って

いただきたいと思っております。 

 皆様方には、本当にコロナ禍で大変でしょうけども、中止

の行事もあるでしょうけども、またウイズコロナの時代が来

る可能性がありますのでよろしくお願いします。 

 

以上をもちまして、由利本荘市教育委員会７月定例会を閉

会いたします。 

 

閉会（午後２時５５分、会議の閉会を宣言） 

  

 


